

| | | |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|
| Fecha 13.10.2022 | Sección Negocios | Página 18 |
|----------------------------|----------------------------|---------------------|

Ya suma 1.5% del PIB para estabilizar precio de gasolinas

Inflación, la preocupación principal de México: SHCP

GOBIERNO FEDERAL invita al sector privado a contribuir a contener carestía en alimentos; advierte impactos recesivos a nivel global por alza en tasas de interés

• Por **Ivonne Martínez**

ivonne.martinez@razon.com.mx

La inflación es la principal preocupación de México en estos momentos, por lo cual el Gobierno federal ha invertido 1.5 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) para estabilizar el precio de las gasolinas, destacó el secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**.

Durante un conversatorio con ministros de Hacienda y presidentes de bancos centrales organizado por el **Banco Interamericano de Desarrollo (BID)** en Washington, D.C., afirmó que estos recursos invertidos "pagan" mucho en el control de la inflación, por lo cual el Gobierno federal invita al sector privado a hacer lo mismo con los precios de los alimentos.

"Nuestra principal preocupación hoy es la inflación y en la lucha contra la inflación estamos apostando primero a estabilizar la tasa, hoy la tenemos en 8.7 por ciento, hemos invertido 1.5 puntos porcentuales del producto en estabilizar el precio de la gasolina, esto paga mucho y nos inspira para invitar al privado hacer lo propio en el sector de alimentos", expresó.

El Gobierno federal había estimado invertir un presupuesto de 1.4 por ciento del Producto Interno

Bruto (PIB) para el llamado Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic) anunciado en mayo pasado, contempla diversas medidas para estabilizar los precios de 24 productos de la canasta básica, de gasolina y diésel y los de referencia de gas y gas LP y electricidad, así como aumentar la producción interna de alimentos.

Apenas el 3 de octubre pasado, el Gobierno federal y diversas empresas productoras y distribuidoras suscribieron un acuerdo complementario al Pacic, denominado, con el propósito de combatir los aumentos de precios en productos e insumos alimentarios, pero sin una estimación de su costo presupuestario.

El encargado de las finanzas públicas de México manifestó su preocupación por el fenómeno de inflación mundial, el cual en varios países viene por el lado de la demanda, "y va a requerir unas dosis de aumentos de tasas de interés bastantes fuertes, que creo que presentan el peligro de causar impactos recesivos muy importantes".

En el caso de México, afirmó, la inflación es importada y por eso las autoridades le han dado respuesta por el lado de la oferta, impulsando la producción de maíz, frijol, soya y verduras.

El secretario de Hacienda destacó que el Gobierno mexicano está

abriendo la economía "como no se había hecho antes a las importaciones de alimentos" para tener una oferta suficiente y contribuir al control de la inflación.

Además, temporalmente está eliminando los requisitos burocráticos con medidas no arancelarias para la importación de un selecto número de empresas, que son las que dominan el 80 por ciento de la distribución de alimentos.

"Y la razón por la que no lo hacemos más allá es porque aquí está la concentración fuerte y éste de alguna forma es un programa piloto que tenemos que ver que llega a una buena conclusión en febrero próximo del 2023", añadió en relación al Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la Carestía (Apecic), acuerdo complementario al Pacic.

Ramírez de la O señaló que México es una de las economías más abiertas del mundo, ya que exportamos el correspondiente al 38 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), situación que deja al país en condiciones de mucha exposición frente a los ciclos mundiales y particularmente de Estados Unidos.

EL DATO

EL GOBIERNO FEDERAL calculó que el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (Pacic), anunciado en mayo pasado, tendría un costo presupuestario de 1.4% del PIB



Página 1 de 2
\$ 90804.00
Tam: 483 cm2

Continúa en siguiente hoja

INFLACIÓN DE LA ENERGÍA

La OCDE señala que México es de los países con el menor índice de los energéticos.

Fuente: OCDE Variación porcentual anual

